
葉山町議会広聴会報告書

テーマ：『学校給食について』
平成27年11月16日

葉山町議会 議会広報常任委員会

平成27年6月24日の議員懇談会において、教育委員会より「葉山町立中学校給食推進委員会」の進捗状況の説明を受けました。内容は、中学
校給食の実施に向け、現在自校式で行っている小学校４校分も併せたセンター化にするというものでした。
議会としては突然沸き上った話であり、議員同士の中でも様々な意見が交わされました。また、すぐさま町民の方からも疑問視する声や不安
に想う声を頂戴しました。その後、教育委員会に対し、今後、父兄等に対し説明をする機会を設けるかと聞いたところ、考えていないとの答弁
を受け、議会として皆さまのご意見を伺い、町に対しその声を届けるために開催したものです。
いただいたご意見は、11月16日に、町長、教育委員会に伝えました。
ご参加いただきました皆さまに心からお礼申し上げます。

●実施日：平成27年10月24日(土)
●時間／場所／参加人数
①10:30～12:00 上山口小学校旧校舎２F 22名
②15:00～16:30 葉山町教育総合センター２F 17名

議会広報常任委員会 委員長 窪田美樹



■いただいたご意見
皆さまからいただいたご意見を、開催場所ごとに分けて箇条書きしたものです。

〔会場：上山口小学校旧校舎〕
＊【小学生のお子さまがいる女性】
是非、中学校給食にして欲しいが、センター化には不安がある。
＊【小学生のお子さまがいる男性】
上山口のこの場所に、給食センターを建てるのか確認したい。また、この場所に建てるというのであれば由々しき問題だ。
＊【小学生のお孫さんがいる女性】
自校式なら場所の問題はなくなるのでは。
＊【施設利用者の女性】
地元の施設利用者への配慮がほしい。もしも、この場所に給食センターを建てるのであれば、地元の人が利用できる場を併設してほしい。
また、２F以上の建物であれば、エレベーターも付けてほしい。
＊【長柄在住の栄養士】
過去に事故が3度あったこのエリアに施設を建てるのは心配。
過去の歴史からみても、親子方式で充分ではないか？
＊【小学校教諭】
この場所に施設が出来た場合、狭い道を複数台の配送トラックが往来することに疑問を感じる。また、センター方式として実施となった場合は道幅の問題
などどうするつもりか？



＊【小学校教諭】
この場所に給食センターを建てるということは、道路事情等の安全面からしてもあり得ない。また、この情報は新聞報道で知り、事前に職場に相談等されて
いない。中学校給食自体には賛成だが、センター化になれば、アレルギー対応や給食の質の低下など不安だらけだ。
＊【上山口在住の小学生のお子さまがいる女性】
中学校給食には賛成だが、この場所に建てることは、子どもの安全性からもおかしい。神奈川県の中学校給食実施率を上げることに焦ってはいないか？
＊【長柄在住のシニア男性】
センター方式反対、親子方式が理想。学校給食推進委員会の人間は、アレルギーも判っていない。議会側も、議員懇談会で初耳だと驚いているようでは駄目。
＊【一色在住の小学生のお子さまがいる女性】
今回の話は、PTA会長から話を聞いたが、一色小学校の校長や教頭には、事前相談や話は無かったとのこと。こうした大切な話を事前に知らせてもらえな
かったことに対して憤りを感じていているし、山梨町長には期待していた分、とても残念だ。また、センター化になることだけがクローズアップされていて
肝心の給食の中身や内容など話されていないことが不安でならない。今後、話を進めていくであろう検討委員会には、当事者、作り手、先生なども入れるべ
きだし、議会としても給食の中身に関して注視してほしい。
＊【上山口在住のシニア女性】
センター方式のメリットや工場施設の説明なども含め、例えば、学童や放課後教室など、複合的な施設としての将来計画を検討するべきだ。
本当に、市街化区域での給食センター建設は不可能なのか？この場所に建てることは納得がいかない。
＊【一色在住シニア男性】
議会には、このまま黙って見過ごして欲しくない。食育やしつけ、社会性の面からもしっかりと議論し、現場の声を活かしてほしい。また、交通の面から
もしっかりと考えて欲しい。
＊【女性】
自校式でやってほしい。また、地産地消を温存してほしい。



＊【木古庭在住の小学生のお子さまがいる女性】

上山口小学校の父兄の間でアンケートを実施した結果、中学校給食には賛成。但し、センター方式にすることや、この場所に造ることでの、交通問題には

疑問を感じている。ゆっくりと時間をかけて進めていってほしいし、こういう場をもっと作ってほしい。

＊【小学生のお子さまがいる男性】

今回の話は、住民軽視、議会軽視だ。この場所が最善だという説明がほしい。

〔会場：葉山町総合教育センター〕
＊【下山口在住４０代男性】

食育、食材など、食の安全性が懸念される。また、経済効率を優先させるのではなく、しっかりと町民の声を聞いた上で進めていってほしい。

葉山らしい給食にこだわってほしい。一つの給食センターで小中全部の給食がまかなえるのか？

＊【一色在住女性】

中学校給食から始まった話が、いつの間にか小学校と一緒にやると急展開したことが気になる。小学校給食は、中学校給食問題と切り離して進めてほしい。

＊【一色在住女性】

食材の質が心配。現在、小学校給食では、低農薬な食材を選んでもらっているが、給食センター化されても続けられるのか？

資金的な問題、老朽化、子どもの数が減っていることなど考慮した結果だとは思うが自校式にこだわってほしい。また、葉山ならではの魅力

あふれる自校式給食を町外にアピールし、若い子育て世代の移住を図ってみては？



■いただいたご意見
皆さまからいただいたご意見を、開催場所ごとに分けて箇条書きしたものです。

＊【小学校教諭】

突然聞かされた話でショックを受けている。実際の現場にいる職員や父兄の声を聞いてほしい。現在の説明では、経営効率ばかりが

見えて食育の心配や、Face to Faceの関係が見えない。センター式になると教育課程を変えないといけないので自校式でやってほしい。

自校式とセンター式の比較をきちんとするべきだし、建設予定地の安全性なども真剣に考えてほしい。

＊【堀内在住男性】

センター式、自校式のメリット・デメリット、コストなども含めしっかりと検討するべき。また、農業が疲弊している地域と連携して減農薬食材を提供

してもらうような方法も検討してみてはどうか？

＊【下山口在住の中学生と小学生のお子さまを持つ女性】

現在の一色小学校の給食は、食育だけでなく、生態系の学習や教育的観点からみても素晴らしいと思っている。センター方式になってもこのクオリティー

が維持できるのか？話を進める前に、もっと町の声を聞いてほしい。

＊【一色在住の小学生２人と幼稚園児１人を持つ女性】

葉山ではずっと中学校給食をやろうという動きはあったが、そもそもこんな形では無かったのでは？

今回の意見を聞く会が、強行的に進めるためのアリバイ作りの会にならないことを祈るし、集まった意見を反映できたかどうかなど経過報告をしっかり

してほしいし、場合によっては、白紙に戻す勇気を持って進めてほしい。

＊【下山口在住女性】

教育委員会との意見交換会を是非実施してほしい。（会場内調査では１７人中１５人が希望）

＊【長柄在住女性】

町にお金がないから、受け入れるしかないのか？



■いただいたご意見
皆さまからいただいたご意見を、開催場所ごとに分けて箇条書きしたものです。

＊【堀内在住男性】

４年後に給食センターが出来るという話は、現時点での父兄には関係がないと思っている人もいる。

もっと範囲を広げてリサーチすることも必要では？

＊【堀内在住女性】

自身も葉山の学校給食で育った。自校式をこのまま続けてほしい。

＊【小学校教諭】

上山口小学校旧校舎跡地に給食センターが出来るとすれば、道幅が狭いので、地域の子どもたちは勿論だが、お年寄りも心配。

長年、中学校給食を考えてきたのであれば、小学校給食を巻き込むことも時間を掛けて検討してほしい。

＊【下山口在住男性】

今回の意見を取りまとめて、必ず、町長、教育長、PTAにも伝えてほしい。

＊【小学校教諭】

子ども達は給食が大好き。いい匂いがしてきたと、五感で感じることができる給食を大切にしてほしい。

もっと範囲を広げてリサーチすることも必要では？

＊【一色在住男性】

メリット・デメリットの比較検討は必要だが、センター方式が良いと思う。恐らく現状と殆ど遜色なくできるはずだ。

＊【女性】

事前アンケートでは、「お弁当が良い」が子どもは６０％、お母さんは９％だった。子どもたちの希望も聞くべきだ。



■告知用の案内と当日の様子


